

TEMAS NUESTROS

Representación Escolar democrática

En artículos anteriores, hemos expuesto sucintamente, la trayectoria que la representación de la clase estudiantil, ha tenido, hoy nos proponemos indicar, la rectificación que las organizaciones estudiantiles, hemos realizado, teniendo en cuenta un fin supremo: la unidad estudiantil.

Hemos querido terminar, con las censuras de que monopolizamos la representación, y actualmente no la pedimos para la F. U. E. sino para *todos* los estudiantes.

Hemos ofrecido al enemigo, porque como a tales, es preciso llamar a los estudiantes fascistas y católicos, (no de idea, sino de Asociación), la labor realizada por nosotros; le hemos invitado, igualmente, a los segundos (los fascistas no merecen ser estudiantes, y ya hablaremos de ellos) a que acudan a nuestro lado, su contestación constante ha sido el insulto. Sin embargo, como no cejamos en la idea de cobijar en nuestra organización, le ofrecemos un motivo más de concordia, la representación escolar democrática.

¿Como ha de realizarse ésta? Sencillamente, por presi-

bito, dentro de cada curso. Y es indudable, que como en la Universidad española, la única organización consciente que hoy existe es la nuestra y la única Asociación, que puede ofrecer a los estudiantes una actuación clara y decidida, sin ningún género de dudas, la mayoría de la clase estudiantil, no organizada — que es la que hay que captar — ha de decidirse por aquellos estudiantes que la F. U. E. presenta.

Es preciso que todos los compañeros se preocupen de luchar, denodadamente, por la consigna de la representación escolar democrática que la U. F. E. H. Se le ha arrebatado al enemigo su arma formidable que hasta hoy ha esgrimido en contra nuestra.

Es preciso, ante todo, que nuestra consigna sea conocida por todos los estudiantes, y debemos emplear todos los medios a nuestro alcance para conseguirlo.

No podemos ignorar, que quizá sea necesario luchar para la consecución de este fin, y si los estudiantes no organizados lo desconocen es indudable que no han de solidarizarse con nuestros movimientos.

Nuestra consigna, pues, del momento debe ser: REPRESENTACION ESCOLAR DEMOCRATICA.

LA DIRECTIVA

Actos de propaganda celebrados en la provincia, con motivo de la Semana de Agitación F. U. E.

CIUDAD REAL

Como estaba anunciado, el domingo 3 de Mayo, se celebró en esta localidad y en el local de la antigua residencia de Jesuitas, un acto de propaganda que, había de cerrar con broche brillante nuestra Semana de Agitación

Tomaron parte en este acto los compañeros: Julián Prado por la F. U. E. del Instituto; Andrés Guerrero, Carmen Tapia y Pelayo Tortajada por la de la Normal, y D.^a Dolores Caballero, Profesora de este último Centro; no pudiendo hacerlo el Catedrático de Instituto D. Emilio Pinto, por causas ajenas a su voluntad.

El primero en hacer uso de la palabra fué el compañero Prado, que en concisas y acertadas frases explica el ideario de la Organización F. U. E. y punto de vista político de la misma.

A continuación, Andrés Guerrero se ocupa del tema Revisión del profesorado, afirmando que es de absoluta urgencia y necesidad este postulado, por la inadaptación de algunos profesores a las modernas necesidades de la enseñanza.

Carmen Tapia que leyó unas cuartillas sobre feminismo, dió la nota de simpatía y atractivo, al mismo tiempo que una lección sobre lo que debe ser la mujer moderna. Al felicitarla por su valentía y acierto, tenemos que consignar (aunque nos pese) nuestra protesta por la actitud de sus compañeras que ni en atención a ella se dignaron asistir al acto.

Pelayo Tortajada, cuya peroración verso sobre Universidad popular y Democratización de la enseñanza, estuvo acertadísimo, sobre todo, cuando al tratar esta última cuestión, señala como una de las inmediatas aspiraciones de F. U. E. el transformar en presente, todos los futuros de que esta llena a este respecto la constitución de la República Española.

Finalmente interviene D.^a Dolores Caballero, la cual sin proponerselo, pronuncio un discurso de tonos elevadísimos: Combatió energicamente el analfabetismo. Tuvo frases de encomio para D. Marcelino Domingo, de quien dijo «había hecho más en el

poco tiempo que lleva en el ministerio que, todos los ministros de la monarquía en más dos mil años. Se mostró partidaria de la revisión del profesorado, revisión que debía hacerse extensiva, no sólo a los viejos de edad, sino también a los viejos de espíritu.

Al hablar de pacifismo, uno de sus puntos, fué donde su discurso alcanzó mayor altura. Con esa forma atractiva, sencilla, tan genuinamente suya, supo llevar al auditorio el sentimiento de la paz, llegando a emocionarle visiblemente. Fué felicidadísima, por el numeroso público congregado en el salón.

MANZANARES

El domingo día 3 del presente, a las 10 y media de la mañana, tuvo lugar en el Gran Teatro de esta localidad, un brillante acto de propaganda de los idearios de F. U. E., que sirvió de clausura a la Semana de Agitación, celebrada por esta organización de Manzanares, según el acuerdo tomado por la U. E. H. para todas la F. U. E. españolas.

Habló en primer lugar, el presidente de F. U. E. local, Alfonso Díaz, quien presentó a los oradores; lo hizo a continuación, el doctor en Medicina, Manuel Cebrián, refiriéndose princi-

(Continúa en la página 7.ª)